



Unsere Ref. SH/NF  
Datum 14. Oktober 2019

### **Vorentwurf des Gesetzes über das Verbot, sich an Sportveranstaltungen das Gesicht zu verdecken – Vernehmlassungsverfahren**

Sehr geehrte Damen und Herren

In der Zeit von 2014 bis 2018 kam es im Wallis bei Fussballspielen zu vielen Zwischenfällen. Am 16. März 2019 musste das Fussballspiel zwischen dem FC Sion und dem FC Grasshopper wegen pyrotechnischer Gegenstände sogar abgebrochen werden.

Infolge dieser schweren Zwischenfälle hat der Vorsteher des Departements für Sicherheit am 18. April 2019 ein Treffen mit den verschiedenen Akteuren des Fussball- und Sicherheitsbereichs organisiert. Dieses Treffen ermöglichte es, mehrere Massnahmen zu ergreifen (z. B. verstärkte Durchsuchung, systematische Verhaftung von Besitzern von illegalem Material, etc.). Es erwies sich jedoch als notwendig, ein kantonales Gesetz zu erarbeiten, für ein Vermummungsverbot bei Sportveranstaltungen.

Unser Rechtsdienst für Sicherheit und Justiz hat einen Vorentwurf eines Gesetzes über das Verbot sich das Gesicht bei Sportveranstaltungen zu verdecken, zusammen mit einem erläuternden Bericht ausgearbeitet.

In der Sitzung vom 9. Oktober hat der Staatsrat diese Texte zur Kenntnis genommen, ohne dass er sich zum Inhalt geäussert hat, und beschlossen, sie in die Vernehmlassung zu schicken. Zu diesem Zweck finden Sie im Anhang die erwähnten Dokumente. Wir sind Ihnen dankbar, wenn Sie uns Ihre Kommentare und Hinweise bis spätestens am

**29. November 2019**

zustellen. Frau Sophie Huguet, Chefin des Rechtsdienstes für Sicherheit und Justiz (☎ 027/606.50.55 - [sophie.huguet@admin.vs.ch](mailto:sophie.huguet@admin.vs.ch)) steht Ihnen für weitere nützliche Information zur Verfügung.

Für Ihre geschätzte Mitarbeit danken wir im Voraus bestens und grüssen Sie freundlich.

  
**Frédéric Favre**  
Staatsrat

**Beilagen** - Vorentwurf des Gesetzes über das Verbot, sich an Sportveranstaltungen das Gesicht zu verdecken  
- erläuternder Bericht

